
ACTA 

I SECION ORDTNA RIA 
DEL CONSEJO D E  INVESTIGACION L. ESTUDIOS DE POSCRA 00 

Siendo las cinco I-ioras cciti treinta minutos del día jueves veintisiiis d e  enero del año dos mil 
cinco, estando presen les eri la Sala de Juntas de la Vicerrectoria dc 1nvcstigac.ihn y Estudios 
de Posgrado los consejeros que se enlistan coriforiiiando el quórum Icgat, pcir el Arca de 
Ciencias Exactas y Naturales: la Dra. Irina Herl.era Camacho, el Dr. Arhirn Fertiández Tellez 
y el Dr. Albcrtv Cordero Dávila; por rl Área de Itigenieria y Tecnologia: el Dr. Frai-icisco Siiva 
Andrade; la Mtra. Margarita Tetitlj y el Dr. Salvador Alcántara Iniesta; por el Ares dc 
Tiei-iáas dc 13 Salud, la Mtra. Alejanrlra Espinosa Texjs; el Dr. Jni4ge Antonio Y61iez y el Dr. 
C:oi-iz;ilo Flures Xivarez; por el Árcct dc Ciencias de la Eclcicacicíii y Fiuinanidades, la Dia 
AnloneIld F,igetti Spedicatto y por el Área de Ciencias Pigropccuarias: e1 Mtro. Viitcir 
Tamariz Flores. Comv consejc!ros cx-oficio: el Dr. Jorge Torres Jicornc, Director del Iristituto 
de Ciencias, el Dr. José RainGn Eg~iibar Cuenca, Director del Instituto de Fisiología y el Dr. 
Rutilo Silva Sonzalez, Pii-ector del Instituto de Física "Luis Rivera Terrams' ; cn s u  caliddd 
de Vicepresidente del Coiisejo de Investigación y Estudios de Posgrado, el Dr. I'eclrii Hiigo 
Hct.iiindez Tejrda, !a Dra. Rosd Graciela Montes Mi r~i ,  Directora General iie !iivestigsc.ior-i y 
íornn Secretario de Ackss, el Dr. Gerardo MarLirie7 hlotites, Director General d e  Estuilioh de  
Posgradri. 

E1 Dr. Pedv? I-Iiign prnit:cii¿i a dar lectura al O r d c i i  del Día: 

1 Lista de asistencia 

7 .  Lectura y en su casci aprcibacion del Orden del Dia 
3. Lectura y e11 su C ~ S O  aprcibaci6n del Acia de la Scssoii antericir 
4. Seguiiniei-ito de los Progranias de Posgrado 
5 Convocatoria del PadrUn de lnvesiigadores 2005-2009 
h. Asui-itos Generales 

.4 peticihri e)iprt:~rl del DI-. Cciidero, se acordó incliijr coiiio pl into  (i la djscusiiiii del articu:~) 
72 del Estatuto Orgi~ijscl. Cciti l a  antericir adición se aprobb el Orden del Día. 

Se omitió la 1ec;ui-a de l  acta de  la sesi6n anterior y se apiwbci pur ciiiatiimjdad sin 
tnodi ficacion alguna. 

Siguictido cc;n e l  0rdei-i del Día, el Dr. Gerardri hlartinex, cornent6 q u e  se les c~ltreg~i  11:1 

reporte rie [a s i t~ iac i i i~  qcie guardar1 10s nsunros yeiidientes del C1ET'. procetii4nciose d dar la 

informaciSln: 



1.- Caraitcristicas académicas mínimas para qric una Escuela se coiivierta en Facultad: por 
oficio se enviv dicha peticioti a los miembros del Consejo que laborari eri Facultades y que 
hasta la fccha esta sin respuesta. 
2.- Cambio de iio~nbre al Posgrado en Ciencias (Optoelectronica) por Físicri Aplicadn hasta c.1 
mornentci no se tiene respuesta por parte de la comisión ampliada. 
3.- Propidestd de Reglnmen to paili td Uso y Cuidado de animales de L(iboi.n!orio: se solicito por 
escrito, a la oficina de la Abogada General, informe sobre la pertinencia del mismo y que se 

le ha comentado telefiinicamentc, que la estructura dcl documento no es la de un reglamento 
y que mas bien tiene la estructura de Li~ieamientos y que están próximos a enviar por escrito 
esta opinión junto con el Reglamento Geriernl d e  Estudios de Posgrad o, que fue enviado para 
sci  revisibn tl mes de diciembre. 
3.- Maestrícr en Cieizcias Sociales: se solicit8 a la Dra. h~la. Eiigiltiia Martíncz dc  Ika, al Dr. J. 
Ramón Eguibar, al Dr. Campos y a 1a Dra. Fagettj, estanclo pcndicnte solamente la oprnión 
dc csta ultima. E1 Dr. Pedro Hugo Hernandez, comentó que cl coordinador de este programa 
etivio a Rectoría un oficio e R  el que mei-iciuna que por parte del CIEP no ha recibido una 

respuesta, por lo que se considera necesari u dar  una  respuesta a t n  brevedad. 
5 .- Propuesta Doctomdo en Dispositivos Semicondz6ctores. - se solicit6 al Coordinador de la 
Maestría en Dispositivos Sem iconduc tores, que se enviaran los indicadclres de CON ACYT a 
los miembros q u e  conforman la Coniisión Ampliada de las áreas de Ciencias TecnolBgica \, 

Ciencias E ~ a i t a s .  A la fecha no sc ticnc respuesta al respecto. 
6.- Ampliación dc  la Opciún terminal en el Docforadu en Cienci~is Q i i ~ i r i i c r r ~ ,  se tinciient!.~ 

pendiente por parte del respatisahle, ya que las opiniones que la Comision enutjo, segciri 
acuerdo del CIEI' 1c fueron enviadas desde el mes de septiembre de 2004. 
7.- Instituto rlc I i r~ :~~s f i~ac ioncs  Jiii,íílico Poln'ticns, 5e entregaron al Mtro. Nicefciru l?odrigut.z 1a-i 

opiniones del CIEP, para que el doccirnento fuera reestructurado y sometido d e  nueva cuenta 
a consideracjjn. 
8.- Reglamento General de Estudios de Posgrado: como se menciono anteriormente está 
pendientc por parte de la Oficina de 13, Abogada General, quiei-i en el transcurso d e  la 
próxima semana enviara una respuesta. 

Para los anteriores casos, se propuso que se hiviera jrci una fecha para l-iacer llegar 
comentarios y /o las opiriiones que se encueiit ra n pendientes, paca poder realizar una sesión 
próximamente y lIegar a un acuerdo en lcls casos que conipeteri al CIEP. Para los casos 

,, 1 pendientes con la oficina de la Abogada Gerieral, se acordó solicitar a la Abogada que para el 
caso del Reglamento del Uso de Animales en Laboratorio, se pueda re formular el documento 
para qcie no sólo quede en términos de Linealnientos, y respecto al Reglamento de Estudios 
de Posgrados solicitar nuevamente la entrega de s u  opinión. ' En el caso particular dc la opción del Doctorado en Ciencias Qujmicas. se acord6 recordar L I  
coordinador que esta pendientc la ii~forrnación solicitada para poder avanzar en  la 
dic taminación. 
Se propuso que  se nombrara un responsable de cada comisión que esta ei~cargada de I(bs 

asuntos pendientes, para  coorditi,?t* las acciones, mismas que se deberir-i reunir antes del 17' 



de febrero para tener una opinión en la  prlixlma sesibn de TIEP, c l i ~ ~ d a n d u  coiiforrnadas de 
la siguiente manera: 

1 .-Dr. A l b e r t ~  Coi4derci.- para las opiniones de características acarleinjcas a considerar para 
que iina Escuela se con vierf a en Facultad. 
2.- Dra. Irma 1terrerd.- para la propiiecta de cambio de  nombre del pocgrado de la FacgItad 
be Físico Matemáticas. 
3.- Dr. Arturo Feri~indez.- para la propuesta del Doctorado en Uicpositivos Serniconductores. 
4.- El Dr. José Rarnhn Eguibar, para la Maestría en Ciencias Sociales. 

Continuando con el siguiente punto del orden del dja; "Convucaturja del I'adrSn de 
Investigadores 2005-2009, l a  D r a  Rosa expuso los agregados y cambios que se han hecho a 

la convocatoria para este año. 
El pleno acordó mud i ficar la propuesta de convo:atori a ei i  Ins  sigirientes pirraf os: 
Párra~o s¢gundo, de In priniers hoja: 

- Comprobar rt.sultados de investigacibn por lo menos en los últimn.; cuatro anos 
prescn tando al menos tres productos derivados de proyectos dc irivestigación Eskos 
productos iieberjn jiicluir al menos un artículo en revista especializacia indexada 
Otros prnductris sori capítulos de Iibro o libros que sean resultados de investigaciori 

pubIicados por editoriales con conscjos Editoriales recunoiidas, patentes registrada5 
dcbidamcrite cerliijcaddb 

En la hoja dns, srgundci párrafo dc las considerac idri adicionales: 
- Aquellos ncadi-micos ... en caso de ser aceytados, qiiedarári iiitegrados al Padrrjn, 

teniendo susperididns .;LIS derechos de participar en procesos para la elección del. 

Consejo de Investigacibn y Estudios de Posgrado mientras estén ocupando la plaza 
administrativa iri de corifjanza. 

Se acordó también que la fecha de la publicación de la Coiivocatoria s ~ r á  el 31 de enero y qut: 
del 22 al 25 de febrero se deberá11 entregar las soljcitudes debiclarncnte rtlquisitadas y de 
acuerdu a lo que se indique en su ficha de registro, qcre los resultados se publicarán el 14 de 
marzo y antes del 18 de marzo se turnarán al Co~isejo las inconformidades o solicitudes de 
apelacicin. 

' i " ,i El Dr. T'r~lru Hugo propuso que en l a  próxima wsidn del Consejo, lar comisiones por Arcas 
1 del CIEP, trajeran propuestas concretas sobre cuales serían las criterios que se utilizarían 

,&& para evaluar las solicitudes de iiigreso al Padrón. 

Pasando al siguiente ptinto, el Dr. Alberto Cordero DAviId, expuso que el Estatuto Orgánico 
de Ia BUAP, en la revision que se hizo en el nñu d e  1999, no contempla la participacijn de 1% 

L l  directores de  Instiiutus como prtent.ci~~ites al Consejo dc lnvcstigación. E1 Dr. Pedro Hugo 
niencionó que desde el anterior Consejo se ha. citado a los Directores, d e  igual forma se refirib 
a los beneficios de la participacicír~ de los Directores en el C'cinsej~i. Adicionalinciitc, c.1 Dr. 
José Rarnrjn Eguibar y el Dr. Gc3nzalo FIorcs, r>pinarori que habría que aprovechar los 



conocimicntoc y la experiencia de los Directores que se encuentran en el Consejo para darle 
continuidad a los proyectos o programas que riu se concluyen cuando cambian los miembros 
del Consejo, 11 propuso hacer una reforma qiie permita quc este Consejo funcione de mejor 
rnaner~i, dándoles mayor representatividad a colegas que hacen iiivestigación en las d ict intas 

áreas mecl iante una representación proporciona 1 y no numérica. En es te punto, se acorciii no 
seguir citando a los Directores. 

Dentro del punto de Asuntos Generales, el Dr. Pedro Hugo Hernández comentó que por 
parte de la Secretaria General han solicitado se hagan propucstas de mieinbros para las 
Comisiones de Ausmltacibn de eleccibn clc Directores de la Facultad d e  Medicina y de Ia 

Preparatoria Emiliano Zapata. Pur acuerdo del Consejo se nombró al Dr. Gonzalo Flores 
Álvaret del Instituto de Fisiología para la Facultad de Medicina y cl Dr. Javier OIvera 
Hernández, del Centro dc Investigaciones en Dispositivos Sernicondcictores del ICUAP, para 
la Preparatoria Emiliano Zapata. 
El Dr. Gerardo Martínez Montes, comento que la Comisión Instihicional del Programa de 
Estim~los al Desempeño del Persona1 Académico hizci llegar e i  intoi-me sobre la consulta que 
realizó en la comunidaci universitaria para el proceso d e  ei;tirnulo5 del personal académico, 
para dar  a conocer e l  proceso de modificación y de la adeciracjón que  se ira haciendo, se hará 
la rev i i ; ih  y desptii.~ los cambios que se van a dar  para que el próxjmci año se pueda ir 
impleiiieritarido el programa, que fue lo que motivó principalmente a la comisión a hacer una 
revisión de ccte procesci. 
Se informó que la fecha probable de la publicación de la convocatoria seria el 4 de febrero, 
dando acceso a la tabla de factores y a la tabla de criterios a través de  la pagina iveb del 
programa. 
A pregunta expresa por parte de la Dra. Irma Herrera, la Dra. Montes comentó que la 
convocatoria de proyectos VIEP, saldrh en marzo, pero que sin embargo todavía no se tiene 
asignado el presupuesto y que los proyectos tertninarian en febrero. 

N o  habiendo otro asunto que tratar se dio por terminada la presente sesión siendo las 

veintiún horas con veintiocho minutos del mismo día de su inicio, firmando al calce el 
Vicepresidente y Secretario del ClEP. 

t .. 

Dr. Pedro Hugo H~rnandcz  Tejeda 
Vicepresidente 


